
Conte rendu pour la sortie avec l'école à l'usine de lavage des eau sale 
Vendredi nous somme allé faire une visite trè sintérèssente avec le 
maître Monsieur Rivoire que j'aime bocoup car il et trè intelligent et 
trè jenti. Il nous a amené à une usine qui et magic : elle ressoit l'eau de 
tout le monde (donc bien dégoutante, avec les gens qui se lave, avec les 
pipis de tout le monde et je vous di pas plus pour pas vous écuré 
parceque je sé pas à quel heure vous lisé ma rédaction et ça pourrai vous 
donné envie de vomir) et après que tout les gens de l'usine on bien fé leur 
travail, l'eau ressor toute propre, niquel, parfaite, et hop, on peu la 
reboir. Pour arrivé à se résulta extraordinère c'et trè simple : il y a des 
gens don le travail et de divisé chaque partie de l'eau (je croi que ca 
s'apelle des celule) et de nettoyé l'eau celule par celule. Ca pren bocoup 
de temp mé il suffit de bien s'entréné avec une formassion et après on 
sé faire. L'usinié pren la celule, la passe sou de l'eau propre, frote avec 
une machine spéciale (on a du nous dire le nom pendan la visite mé j'ai 
oublié) et ensuite passe la celule a un autre usinié qui doi la 
recolé avec les autres celule. Les gens de l'usine son des gens trè 
intelligent (come monsieur Rivoire) donc pour les remercié de tout leur 
travail leur patron leur donne bocoup de sous pour acheté plin de truc 
pour leur enfant.  
Mattéo, CM1 B 
 
Maud 
  



 

Nous avons été visité une station d’épuration avec Mr Rivière notre 
instit. 
On a bien rigolé avec Pierrot, mais voilà que maintenant il faut faire 1 
cpte rendu. 
Ça va conter pour la moyenne, pour passer en Cm2. 
Il l’a pas dit avant, c’est nul. 
Compte rendu: 
 
 
Mr Fort le responsable de l’usine d’épuration des eaux usées n’a pas 
arrêter de parler du traitement de nos pipis cacas, de l’eau du bain et de 
la machine à laver de maman, du reste de l’huile de nos frites. 
Moi je m’en fou, à part les frites, j’ai horreur des douches et je fais pipi 
dans le jardin. 
Et c’est maman qui veut toujours que je me change et du coup elle fait 
plein de lessives. Je vais lui dire qu’elle pollue. Il a même critiqué 
Papi qui met des engrais dans son champ. C’est un drôle de mec Mr 
Fort  il dit qu’on fait pas bien mais lui il utilise plein de produit et 
de machine et d’ électricité  pour les nettoyer et il se dit écologique. Y 
avait une machine  on aurait dit une grande mâchoire . Ça faisait 
peur.   Et c’est crado les installations , c’est immense on a fait des 
kilomètres y avait du bruit pas possible et ça pue. Y en a qui on vomi . Il 
a dit qu’on utilisé certaines eaux usées pour nettoyer les rues et les 
trottoirs , c’est pour ça que des fois ça pue. Mais ce qui m’a tué c’est 
qu’il a dit qu’on utiliser des eaux usées pour les champs. Moi c’est fini 
je mange pu  les carottes de Papi  aux pipi cacas. 
 Françoise  

  



C’est monsieur Rivoire notre instituteur qui nous amené voir l’usine 
des purations des os usé. 

Le chef de l’usine des purations c’est monsieur Fort. On voit que c’est le 
chef car il a une cravate. Il porte une sorte de carnet qui lit pour nous 
esspliquer.  

Alors l’eau elle rentre toute sale dans l’usine. C’est l’eau qui vient de 
nos salles de bains et de nos cabinets alors elle est dégoutante et pue. Il 
faut pas la boire ni se laver les mains ni faire cuire les pattes avec. Les 
pattes ou le rit, c’est pareil omème. 

L’usine en fait elle lave l’eau mais c’est dur parce qu’on peut pas laver 
l’eau à l’eau ! Sinon l’eau propre pour laver elle devient sale et il n’y a 
plus que de l’eau sale. 

Alors y zont des machines qui mettent des produits et puis ça tourne 
comme dans des grandes casseroles et le sale de l’eau des fois y tombe au 
fond de la casserole des fois il est mangé par les produits. Y faut vider la 
casserole et enlever le pas propre qu’est tombé au fond. On sai pas ce 
qu’ils font des produits qu’ont mangé le sale parce qu’ils sont mélangés à 
l’eau propre. 

Mais y’a pas qu’une grande casserole, l’eau elle passe dans d’autres 
casseroles et s’est tera. 

Y’a des endroit dans l’usine des purations où ça pue orriblement, c’est 
l’eau des cabinets et les cabinets ça sent mauvais c’est donc normal. 
N’empêche que ça donne envie de vomir tellemnt ça pue. 

Après le chef de l’usine nous a donné des gobelets et nous a fait boire 
l’eau qui sort propre. 

Elle est bonne et ne sent absolument plus les cabinets. 



Ça c’est bien. 

Je suis très content d’avoir visité l’usine des purations et j’ai appris 
plein de choses qui me seront utiles pour le CM2, merci Monsieur 
Rivoire. 

JLuc 

 

La belle station de l’épuration. 
La station de l’épuration que Mr Rivoire nous a fait visité est un 
endroit très beau et très intéressant car il y a beaucoup de tuyaus.  
Les tuyaus sont comme des grosses bares qui sont longues. Les couleurs 
des tuyaus sont très belles car il y a plusieurs couleurs. Et les couleurs 
sont joli car elle sont sur tous les tuyaus qu’il y a dans le lieu de la 
station.  
Les tuyaus amène l’eau à un endroit et puis à un autre, c’est pour ça 
qu’il y en n'a vraiment beaucoup. L’eau est un élément qu’il y a partout 
sur la Terre comme dans les lacs, les mers, les riviairres et les océans. 
Dans cet usine il y a aussi de l’eau qui coule dans les tuyaus. On ne 
peut pas tenir de l’eau car ca n’est pas un objet donc il faut que les 
stations de l'épuration existe pour que l’eau ne tombe pas sur la tête et 
sait pourquoi l’eau va dans les tuyaus.  
Le monsieur de la station a un casque parce que si jamais l’eau tombe des 
tuyaus il dois se protégé la tête pour ne pas mourrir. L’homme des 
stations est comme un héro avec des forces de courage parce que il doit 
travailler au-dessus des tuyaus même si l’eau peut sortir de tuyaus et 
lui tombé dessus. 
Pour finir le devoir je veut dire que la station d’épuration est un 
endroit vraiment supere et surtout très beaux. 
Léonie Saulmes. 
 



A l'usine d'épuration : 

Hier , on a  visité avec Monsieur RIVOIRE une usine qui rend les eaux 
sales propres . On a monté sur des grands escaliers en fer , il fallait 
faire attention qu'on tombe pas parce que c'était haut . Ces escaliers 
arrivaient dans des grandes salles où il y avait beaucoup d'ordinateurs . 
On a posé des questions aux gens qui travaillaient devant ces 
ordinateurs et ils nous ont dit qu'ils étaient là pour contrôler le travail 
des machines et des bassins . 

On a vu les bassins quand on est redescendu en bas . Ils sont grands et ça 
sent très mauvais même que Noémie elle s' est sentie mal . Il y a des 
grands trucs qui tournent . Et puis , il y a des gros tuyaux qui ressortent 
et qui vont dans des tours . On nous a dit qu'on met des produits dans les 
eaux qui sont usées pour qu'elles soient purifiées pour qu'elles soient 
utilisables une nouvelle fois ou qu' elles soient remises dans le milieu 
naturel . 

Après la visite de l' usine on a été dans une sorte de petite salle où il y 
avait des livres pour expliquer mieux mais moi j' ai rien acheté car je 
préférais garder mon argent pour acheter des bonbons .  

Jean 

  



 

Jean Neymar  

CM1 

 

Conte rendu de la visite dhier : 

 

 

  Alors hier on est allé visiter une usine; au début c'était trop bien car 
on avait tousse un casque.  

Yavait des tuyos partout mais ils avaient des couleurs pour qu'on sache 
ce que  yavait dedans. je crois que settait de l'eau chaude, de la froide, de 
la sale. Le monsieur qui parlait il était fort et il a expliqué que l'eau 
qui entrait on pouvait pas la boire mais celle qui sortait elle était 
bonne,je crois. 

Ca sentait mauvais car les gens jettent des tas de choses qui faudrait pas 
dans les toilettes. les machines, elles faisaient bocoup de bruits alors 
jai pas tou entendu mais j'ai compris que cetait une machine à fabriquer 
de l'eau à boire mais on la trouve pas dans les magasins.  

J'ai bien aimé allé visiter cette usine merci monsieur Rivoire de nous 
avoir en mener. 

Olympe  

 

  



Visite de la station des purations  , avec Mr Fort  .  

Mr Fort , c’est lui qui nous a cueillis pour la visite des purations . On 
était sorti de la station ‘’ Gerland’’ et il nous attendait là . Il est très 
gentil , Mr Fort ,  mais on entendait pas bien ce qu’il disait , alors 
Gabin lui a dit : ‘’ s’il vous plait , vous pourriez parler plus fort ‘’ ! On a 
tous bien ri !  
Bon , maintenant , dans l’usine , vraiment ça puait trop , j’ai pas pu 
rester très longtemps  , ça sentait vraiment trop fort ; Gabin a demandé 
encore : ‘’ mais  , Monsieur , pourquoi il y a cette mauvaise odeur  , d’où 
ça vient quoi ? ‘’  
J’ai pas entendu la réponse , j’étais déjà ressorti , c’est pourquoi j’ai plus 
grand chose à raconter ! Il me semble quand même avoir compris que le mot 
‘’purations’’  venait du latin puratio , qui veut dire ‘’ qui sent mauvais ‘’ 
, est ce que c’est vrai ? Et comme ça sent très très mauvais , on le met au 
pluriel . Je crois que c’est Gabin qui l’a dit !  
On a eu soif , et Mr Fort , à la fin de la visite , a dit : ‘’ après tous les 
traitements que  l’eau a subit , elle est complètement propre et buvable , 
et je vous invite tous à un verre de l’amitié  … ‘’  
Mais jamais j’ai voulu y toucher , à son eau  , qu’est ce qu’il croit ! Elle 
doit pas être très appétissante , je voulais pas m’empoisonner !  
 
Roland  
  



Compte rendu des eaux qui puent usées. 
  
Le mardi 5 octobre, nous sommes allés avec monsieur l’instituteur visiter 
la station de puration. Ce qui m’a fait chier m’a frappé en tout premier 
lieu, c’est l’odeur. Ca m’a rappelé au camping quand tonton il avait 
bouché les chiottes les toilettes. Même que monsieur Fort, le président 
de l’épuration qu’on a visité, il disait à peu près que c’est comme avoir la 
merde de tout le monde comme recevoir les toilettes de tout le monde ici. 
Mais qu’il fallait bien nettoyer l’eau avant qu’elle reparte, en gros, 
sinon on boirait du caca au robinet l’eau serait pas potable, un peu comme 
Kate qu’est au premier rang. Je pense qu’ils doivent mettre de l’eau de 
javel, mon papa il a vu à la télé qu’on pouvait en boire maintenant. Après, 
ce que monsieur fort a dit, ça m’a fait penser à une blague de toto avec le 
pape, un noir et trump, ça m’a fait penser à ce que me disait mon 
correspondant congolais : « quoi vous avez tellement d’eau potable que 
vous chiez faites caca dedans ! » Mais je sais pas si ça a un rapport avec 
la choucroute avec le sujet finalement. C’est comme du recyclage, c’est 
bien le recyclage pour la planète. Mon père il dit toujours, « ah si 
seulement on pouvait recycler le pinard ! » Mais non, une fois qu’il est 
bu, il est bu ! Même si des fois c’est vrai qu’il le dégueule le pinard. Moi 
je crois que c’est plutôt mon père qu’il faudrait recycler. Quoique qu’il 
est très strict niveau tri. Je l’ai vu partir en couilles partir dans une 
colère noire un jour avec mon cousin qu’avait voulu mettre un glaçon non 
recyclé dans son whisky. Il rigole pas avec ça mon père, le tri c’est 
important, faut pas mélanger des liquides différents. Mais la 
championne du tri c’est ma tante, mais on va plus trop la voir car mon 
père il la trouve trop pipi hippie. Elle, elle dit que le mieux c’est de chier 
faire caca dans des copeaux de bois. Je sais pas si c’est mieux mais chez 
tata ça sent vraiment la bouse de vache ça sent encore plus mauvais qu’à 
la station de puration. Et puis je sais pas moi, mais nettoyer tout les 
copeaux de bois ça doit pas être de la tarte.  



Voilà, ensuite une fois que monsieur fort avait fini de causer pendant 
des plombes fini son beau discours, on pouvait poser des questions mais y 
avait que l’instituteur qui semblait s’intéresser et encore je suis même 
pas sur. Puis nous sommes tous rentrés à l’école. 
 
Antoine. 
 

Compte –rendu de la visite de la station d’épuration. 

Par un bel après-midi de printemps, notre maître, Monsieur Rivoire, 
nous a emmenaient  en dehors de notre quartier. Nous avons pris le car à 
14 heures. J’étais près de la fenêtre à côté de Magali. J’ai regarder les 
gens dans les rues, mais au bout d’un moment c’était la campagne avec les 
arbres verts et les chants d’oiseaux. Puis le car c’est arrêté. J’ai regardé 
ma montre, il était 14 heures 30. On est sorti du car et on ses  rangé par 
deux. Un monsieur est venu ; Il a dit son nom, mais je m’en rappelle 
plus. On la suivi. Il a donné des explications sur son usine ; ça sentait 
pas bon, même que Magali a failli vomir. Monsieur Rivoire lui a donné 
un bonbon à la mente. C’était très intéressant ; j’ai appris beaucoup de 
choses. A la fin de la visite, on est remontés dans le car et au bout de 5 
minutes, Magali a quand même rendu. J’ai reçu du vomi. Ça sentait pas 
bon non plus. 
Ce fut une belle journée, je m’en souviendrai longtemps. 

Jean-Pierre. 

  



La station d’épuration 

Aujourd’hui Monsieur Rivoire a emmené toute la classe visité une 
usine. 

C’est la première foi que nous faisons ça et s’était trop cool. 

Le car nous a laissé à l’entrée. Un monsieur nous attendait et nous a dit 
de nous tenir tranquilles et qu’il allait nous espliquer comment tout 
marchait. 

J’ai compri que c’est là qu’arrivaient toutes les eaux quand on prenait 
des bains ou qu’on faisait la vaisselle quand elles étaient sales (il 
disait « usées » parce qu’on ne peut plus s’en servir). 

Il y avait comme une grand piscine avec les eaux de tout le monde qui 
arrivaient dans des grands tuyaux.  C’était très grand et très compliqué. 
Après ça allait dans plein dautres gros tuyaux dans des autres grandes  
piscines où ça remuait beaucoup pour laver l’eau, et encore, et encore 
jusqu’à ce que l’eau soit très propre pour revenir chez nous. 

Le monsieur a dit que l’eau « n’est pas une ressource inépuisable » (je 
me rappelle), qu’il fallait faire très attention pour ne pas gaspiyer 
quand on se lave les dents par exemple, il faut fermer le robinet pandant 
qu’on frotte. Nous on a de l’eau mais il y a des pays où ils ont pas d’eau 
parce que c’est des désers et que la pluie ne tombe jamai. 

Je vai dire ça à papa et maman qui laissent tout le temps couler l’eau 
dans le jardin. 

En tout cas, j’ai bien aimé cet journée, merci Monsieur Rivoire ! 

Grives 

 



Ma visite à l’usine d’épuration 

Mardi on a fait classe dans l’usine d’épuration d’eau. Nous avons pris 
le bus, parce qu’elle n’est jamais en centre–ville. Ça pue trop. C’est pour 
ça qu’on dit « épuration » Quand on est arrivé,  c’est M. Fort qui a dit 
qu’on avait de la chance de visiter son usine. On a regardé le grand 
bassin. C’était pour les gros morceaux. Agnan voulait faire un selfie 
avec nous deux et son portable est tombé dedans. Mais M. Fort lui a 
assuré qu’il pourrait le retrouver et le récupérer dans le filtre plus tard. 
Beurk. Au bassin numéro deux ce sont des bactéries ou des virus qui 
mangent tooutes les saletés. Et je croyais que les virus étaient méchants 
et tuaient seulement des gens. Dans le troisième bassin l’eau était très 
claire et M. Fort a demandé s’il y avait un volontaire qui voulait boire 
l’eau. C’était de l’eau portable maintenant. Agnan était le seul qui a bu 
tout un gobelet. Hier il n’était pas à l’école. Sa maman a dit que l’eau 
n’était pas portable. Il a eu la diarrhée… mais pas de portable.  

Dietmar  

 

Hière matin nous avons fait la visite de l' usine des purations des eaux 
usées.  
Dans ma maison on est écolo parce con use pas l' eau, donc on n' a pas d' 
eau usée qui va dans l' usine des purations. 
  L' eau de la cuisine on la donne aux cochon et on fait pipi dans les VC 
au fond de la cour et après mon papa il engraisse le jardin avec. Et puis l' 
usine elle sens mauvais. 
  S' était bien qu' en même de faire cet visite. La prochaine foi je voudrai 
bien aller voir comment on fabrique le chocola. 
 
Philippe 



 

Monsieur Rivoire 

Mardi dernier avec toute la classe monsieur Rivoire nous a emmener 
visiter la station des eaux usées de la ville pour voir le »miracle de 
l’eau » comme il nous a dit .Le directeur de la station nous a expliquer 
comment ça marchait. 

L’eau sale arrive à l’entrée de la station .Elle est desfois grise,desfois 
blanche avec de la mousse et elle sent mauvais.Les ouvriers portent des 
masques pour s’approcher des bassins .Ils jettent de la farine dans l’eau 
sale et mélangent le tout .Ca fait des bulles comme le coca .Le monsieur 
avec la blouse blanche nous a dit : »les enfants, c’est ça la chimie, c’est 
la vie » .J’ai rien dit mais mon tonton qui est chimiste il dit que le coca 
c’est du poison.Après la farine l’eau s’éclaircit un peu et ça sent 
meilleur .L’eau s’en va vers une maison mais je ne sais pas ce qu’on y 
fait car c’était marqué DANGER sur la porte et j’ai eu peur d’entrer 
.Kévin m’a dit qu’il n’y avait pas grand-chose à voir à l’intérieur à part 
des tas de tuyaux et des pompes qui faisaient du bruit et il a pas pu 
entendre les explications du monsieur .Tout ce que je sais c’est que l’eau 
qui sort de la maison est claire et que le monsieur a dit qu’on pouvait la 
boire. 

Je suis très content de cette visite qui va me permettre d’expliquer à mon 
petit frère le »miracle de l’eau » . 

 

Yves 

 



Monsieur Rivoire a emmené la classe visiter l’usine des purations. La 
puration s’occupe de rendre pure l’eau. Il y a des bassins qui sentent le 
purin. On recueille les os usés des habitants de la ville. Monsieur 
Faure a parlé des réseaux qui s’occupent des nissements.   J’ai raté quand 
il a parlé des chevaux. Je me souviens qu’il a dit que les eaux du fleuve 
passaient par là avec le Préfet sur son bateau qui vérifiait le travail 
des domestiques. 

C’est  compliqué la puration. Ça se passe dans une usine en bout de 
course. Donc fatiguée et c’est bien embêtant parce que c’est comme une 
poubelle où l’eau sale tourne avant d’être  envoyée dans la nature. J’ai 
compris pourquoi Monsieur Faure était si fatigué et qu’il avait 
mauvaise mine ; ça doit être les odeurs et le découragement. 

Vinciane Richard Dantec 

  



Lundi, 27 Avril 2020 
 
L'usine d’épuration des eaux sales . 
Nous avons visité une usine qui permet de nettoyer l’eau sale . Cette 
usine a plusieurs étages, il y a de gros tuyaux, un a chaque  
étage,  de grosses passoires. , des plus petites .. 
L’eau sale est jetée dans un entonnoir qui est posé sur  un tuyau énorme 
qui va dans un plus petit etc……Elle arrive dans des  
passoires comme l’eau des pātes , mais nous on jette l’eau des nouilles et 
on mange les nouilles avec de la sauce tomate . 
A l’usine ,on jette ce qui est dans la  passoire- c'est-à-dire les saletés 
que je ne veux pas décrire - et on garde l’eau qui deviendra  
par exemple de la Badoit que l’on boit de temps en temps à la maison . 
 
Bien sûr on ne boit pas l’eau comme ça ! Monsieur Trump qui était 
notre guide, nous a dit qu’il fallait mettre du désinfectant dans  
l’eau  avant de la boire , alors il a dit qu’on ajoutait de l’eau oxygénée ou 
bien de l’eau de Javel pour tuer les microbes . 
 
Voilà comment on renouvelle l’eau usée .Je crois qu’on en met dans la 
Saône puisque il y a des gens qui se baignent près de la  
ferme de mon grand père . 
 
Cette visite était très intéressante . 
 
PS: mon frère a   corrigé quelques fautes d’orthographe , il a hoché la 
tête, je crois qu’il était jaloux . 
 
Giroflée 
 



La visite de l’usine d’épuration des eaux usées de Sally sur Berge 
 
Moi c’est Zoé , je suis en CM1 dans la classe de Monsieur Rivoire et ma 
copine c’est Steph pour Stéphanie ; on rigole trop ensemble , tous le 
temps ! trop cool de la voir… 
J’ai aussi … un z’amoureux … Kévin  il est trop beau ! 
Bon , touça c’est pour expliquer l’histoire … 
 
Alors vendredi 17 avril , moi , Steph , Kévin , toute la classe de CM1 
avec Monsieur Rivoire, on est allés 
voir l’usine d’épuration des eaux usés à Sally sur berge . c’est Monsieur 
Fort, le directeur qui nous a reçu . 
Un monsieur pas marrant qui crié tout le temps contre nous parce qu’on 
marchais pas dans les lignes jaunes . vraiment pas drole tout ça !  
nous avons parlé avec les gens qui travaillaient dedans et Pierre, un 
ouvrié a expliqué comment on néttoyer les os sales avec de l’eau propre ;  
ca sentait vraiment mauvais dans l’usine et même que j’ai un peu vomi 
dans un coin car ça puait trop ! 
j’ai pas tout compris mais c’étais bien ! 
 
Apres on a eu un gouter et la, c’était super avec pain eaux chocolat, coca 
et des haribos ! 
 
avec Steph , on s’est bien éclaté ! et après on a dit merci à Monsieur 
Fort ! 
 
Marie-Claude pour Zoé 
 

 


